

# 中京中だよ!

学校通信 No. 4 通巻122号  
平成27年 8月31日

日	曜	9月の行事予定	給食
1	火	生活確立週間(～9/4)	○
2	水	6限インプレ発表会	○
3	木		○
4	金	合唱練習開始	○
5	土		
6	日		
7	月		○
8	火		○
9	水		○
10	木	テスト前	○
11	金		○
12	土	土曜学習9:00～11:00	
13	日		
14	月		○
15	火		○
16	水		○
17	木	第3回定期テスト1日目	×
18	金	第3回定期テスト2日目	○
19	土		
20	日		
21	月	敬老の日	
22	火	国民の休日	
23	水	秋分の日	
24	木		○
25	金	体育大会予行(3,4限)	○
26	土		
27	日		
28	月		○
29	火		○
30	水	文化祭	×

## 10月の予定

10/8(木)体育大会 10/16(金)進路保護者会  
10/19(月)～10/23(金)1, 2年 教育相談  
3年 三者懇談  
10/20(火)2, 3年確認プロ  
10/26(月)～10/30(金)  
生徒会選挙活動期間  
10/30(金) 生徒会選挙

## チヨットだけ勉強をした夏休み

夏休みは読書に挑戦しようと、気になっていた本「パーソナリティー障害」「愛着障害」岡田尊氏著、「家族の起源」「家族の進化」山極寿一著、「京大版心理学概論」京大心理学連合編の5冊を中古本で手に入れました。この中で、“なるほど！”と思ったところを紹介してみます。

「直立二足歩行ではなく、仰向けの姿勢が人間を進化させた。人間のあかんぼうの特徴は、仰向けで安定していることだ。人間以外の靈長類で言えば、母親と子どもは『しがみつく－抱く』関係にある。いつも一緒に肌と肌を接している。しかし人間では、母子が離れていて、子どもは仰向けで安定した姿勢をとれる。この仰向けの姿勢が、人間に固有な特徴を生み出した。

第一に、対面コミュニケーションが豊かになった。あかんぼうが母親から離れて仰向けになっているので、母親だけでなく父親や祖父母など様々な大人が顔をのぞきこむ。目と目で見つめ合い、微笑む。まなざしと微笑み。それが人間の社会的コミュニケーションで、きわめて重要な役割を果たしている。

第二に、声を交わすようになった。母親が離れているのであかんぼうは声で呼ぶ。夜泣きをするのは人間のあかんぼうの特徴だ。呼びかけに対して、母親は子どもに声をかけて応じる。こうして声のやりとりをすることが、言葉の誕生の基盤になる。<中略>

対面コミュニケーションや声によるやりとりは、他者とのかかわりのなかでくらす人間にとて必須の社会的知性を育んだ。」これが、靈長類の観察を通して人間の進化を考える成果のひとつであるようです。山極氏は、「家族の進化」の結びに、「共同の子育てこそが人間の心に平穏をもたらす源泉であった。現代の社会もその原則は失ってはならない。それが音を立てて崩れ落ちたとき、私たちはもはや人間ではなくなっているだろうと思う。」と、書いている。

私も便利なメールを使わずに、声と表情が伝わる努力をしています。(文責 高世)

## 全国学力状況調査の結果より、本校の状況について

4月22日に実施された「全国学力状況調査」について、結果がまとめました。

昨年度同様に、本校の状況は、国語A・B 数学A・B 理科のすべてのテストにおいて、全国の平均より上回っています。特に、数学においては高いポイントを示しており、この結果は、本校の教育だけでなく、ご家庭での教育の結果であると思います。しかし、個々を見ますと、まだまだ、課題が見えますので、これからも、ご家庭のご協力のもと、日々、授業改善に努めてまいりますので、引き続き、子供たちの健やかや育ちと学びの環境づくりにご協力お願いいたします。

## 9月預かり金振替は 10日(木)と25日(金)です

1年 6,365円 2年 3,000円 3年 4,000円  
1年1組 2,650円 2年1組 1,550円 3年1組4,000円  
8月分はありません。

# 『学級のシンボルマーク発表 7/8(水)生徒集会』

7月8日の生徒集会では、各クラスからの学級目標の発表と、学級のシンボルとなる旗の紹介がありました。各クラス趣向をこらした、活気のある発表でした。また、本校では、生徒集会後にシンボルマークを正門プール側に掲示します。今年度も、鮮やかに校舎を飾ってくれています。



1組



1年2組



1年3組



1年4組



2年2組



2年3組



3年2組



3年3組



3年4組



3年5組



## 『キャリア講座』

7/1(水)2年生対象に、中小企業家の方々からそれぞれの仕事の内容を講義していただきました。(建設会社、法律事務所、制服製造販売会社、ネット関連会社の4社)



## 『進路講話』

7/2(木)2, 3年生と保護者対象に、進路講話が行われました。京都産業大学付属高校、堀川高校が来られて、学校の紹介を中心としたお話しをしていただきました。

7/6(月)56限、全学年、前期の人権学習が行われました。1組は「相手の立場に立って考えよう」をテーマに、互いの個性の尊重について学習しました。1年生は「身のまわりの人権について」をテーマに、お互いのよいところ探しをし、相手への思いやりを考えました。2年生は「国際理解と平和」をテーマに、世界の諸問題や、女性の地位向上について考えました。3年生は、入社試験時の社用紙から「おかしい」という気づきを引き出し、社会に潜む偏見や思い込みが、差別を生み出すことにつながることを学びました。



## 『七夕夜市』 7/4(土)

今年も生徒会が参加しました。ジュース販売と空き缶回収運動。



## 『七夕コンサート』

7/10(金)文化委員会の企画で吹奏楽部のミニコンサートを実施。

## 『体験型防煙教室』

7/13(月)保健福祉局、京都府医師会、NPO法人京都禁煙推進研究会の方々を招いて、1年生対象に実施しました。タバコの害についての学習をしました。

## 『ケータイ教室』

7/15(水)全校生徒対象に、KDDIからの講師の方を招いて実施しました。SNSでのトラブルや、ラインでのいじめ問題などをわかりやすく説明していました。

## 『C・A・Nパレード』 8/3(月)

この日は、7月から続いたリーダー研修会の最終回。ネパールの子供たちへの支援活動「C・A・N活動」のPRとして、「C・A・Nパレード」を吹奏楽部のメンバーとともに三条会商店街で行いました。

